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                                                                             ÉCOLE SECONDAIRE LOUIS-JOSEPH-PAPINEAU 
                                                                                                                                                                                          
                                                                                                                                      Respect, engagement, ouverture d’esprit 

       
 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

  PROCÈS-VERBAL 
 

RENCONTRE DU 5 OCTOBRE 2023 
 

École Secondaire Louis-Joseph-Papineau 
378 rue Papineau, Papineauville 

 

 
 

Présences :      Absences :     
  Mme Catherine Lamarche ;        

 Mme Josiane Cabana ;       
 Mme Julie Mailloux ; 
 Mme Annie Touchette ; 
 Mme Mélanie Rivard ; 
 Mme Caroline Gratton ; 
 M. Tobie Adam-Meunier ; 
 M. Klaus Sylvestre-Ippersiel ;  
 M. Christophe Lapointe (v-p. conseil étudiant); 

  Mme Josée Paquette ; 
 Mme Céline Blais ; 
 

 
CE-10-01 : PRÉSENCE ET CONSTATATION DU QUORUM : 
 

Mme Catherine Lamarche prend la parole et souhaite la bienvenue à tous.    
 
Le quorum est constaté et la séance est ouverte à 18h30. 
 
Mme Lamarche suggère un tour de table afin que chacun se présente. 
 
 

CE-10-02 : NOMINATION AUX DIFFÉRENTS POSTES : 
 

On invite les membres à manifester leur intérêt si un des postes les intéresse et il est également 
permis de proposer un membre qui, par la suite, dira s’il est intéressé ou non. 
 
Mme Julie Mailloux suggère : 

 Mme Catherine Lamarche au poste de présidente du conseil d’établissement; 
 Mme Annie Touchette au poste de vice-présidente;  
 Céline Blais au poste de secrétaire ; 

 
Chacune accepte le poste proposé pour l’année 2023-2024. 
 
Il est donc proposé par Mme Caroline Gratton les nominations aux postes ci-dessus mentionnés. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 



 2

 
 
CE-10-03 : DISCUSSION SUR LA NOMINATION D’UN MEMBRE DE LA COMMUNAUTÉ : 

 

Deux postes de membres de la communauté sont disponibles au sein du conseil d’établissement 
LJP.   
 
On suggère de communiquer avec Mme Sylvie Durocher afin de lui demander si elle est 
intéressée à siéger au sein de notre conseil en tant que membre de la communauté.  Cela fait déjà 
plusieurs années qu’elle occupe ce poste. 
 
On suggère également de communiquer avec Mmes Valérie Sauvé et Catherine Laliberté, 
anciennement membres du personnel de notre école. 
 
Les membres sont invités à en parler dans leur entourage et si toutefois quelqu’un était intéressé, 
nous pourrions en discuter lors de notre prochaine rencontre.   
 
Il est également proposé de lancer l’invitation sur la plateforme Facebook. 
 
 

CE-10-04 : LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR : 
 

Mme Catherine Lamarche fait la lecture de l’ordre du jour. 
Il est proposé par Caroline Gratton d’adopter l’ordre du jour après l’ajout des points suivants : 

 CE-10-21 a) : Activités Halloween; 
 CE-10-21 b) : Abreuvoirs; 
 CE-10-21 c) : Ventilateurs; 
 CE-10-21 d) : Vente des vêtements « JLP »; 

  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

CE-10-05 : LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 15 JUIN 2023 : 
 

Il est proposé par Julie Mailloux l’adoption du procès-verbal de la séance du 15 juin 2023 tel que 
déposé. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
-------------------------------------- 
 
Suivi du procès-verbal du 15 juin dernier : 
 
Le bal des finissants a eu lieu en juin dernier et tout s’est très bien déroulé.  Magnifique 
cérémonie.  Klaus a pris de très belles photos. 
 

 
CE-10-06 : PAROLE AU PUBLIC : 
 

Nil. 
 
 
CE-10-07 : CORRESPONDANCE :  
 

 Dépôt d’une correspondance reçue de la Fédération des Comités de parents du Québec. 
 

Il est suggéré de faire parvenir le document « Bonne rentrée » aux parents de notre école. 
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CE-10-08 : COMITÉ DE PARENTS : 

Julie Mailloux explique qu’il y aura une rencontre du comité de parents le 25 octobre prochain.   
 
Catherine Lamarche fera encore partie du conseil d’administration cette année. 
 

 

CE-10-09 : RÈGLES DE RÉGIE INTERNE : 

Il est proposé par Annie Touchette l’adoption des règles de régie interne telles que déposées. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

CE-10-10: DÉCLARATION D’INTÉRÊT : 
 

On demande à chacun des membres du conseil d’établissement de signer sa feuille de déclaration 
d’intérêt et de la remettre à Céline.  
 
 

CE-10-11:  RECONDUCTION DES COMITÉS : 
 

 COMITÉ AD HOC : 
Dans l’éventualité où une activité ou levée de fonds doit avoir lieu avant la date de la prochaine 
rencontre du conseil d’établissement, un envoi courriel sera fait à l’ensemble des membres du CÉ 
afin d’obtenir leur approbation concernant la tenue de l’activité en question.   L’activité sera 
approuvée dès que la majorité des membres votant auront répondu en respectant les règles de 
régie interne en vigueur.  La décision sera officialisée lors du conseil d’établissement suivant. 

 
COMITÉ DES FINANCES (environ 2 rencontres par année : mi-année et fin d’année) : 
Habituellement, deux membres du conseil, la personne responsable du budget à l’école, ainsi que 
la direction participent à ces rencontres.  Cette année Mme Caroline Gratton ainsi que M. Tobie 
Adam-Meunier soumettent leur intérêt à siéger sur ce comité, ce qui est approuvé par l’ensemble 
du conseil.  Les dates de rencontre seront soumises au courant de l’année.  
 

 
CE-10-12 : CALENDRIER DES RENCONTRES : 

 Dates suggérées par la direction : 

 Jeudi 5 octobre 2023, 18h30 ; 
 Jeudi 23 novembre 2023, 18h30; 
 Jeudi 18 janvier 2024, 18h30; 
 Jeudi 22 février 2024, 18h30; 
 Jeudi 4 avril 2024, 18h30; 
 Jeudi 16 mai 2024, 18h30; 
 Jeudi 13 juin 2024, 18h30; 

 
Proposé par Céline Blais.   
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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CE-10-13 : FONDS À DESTINATION SPÉCIALE : 
 

Suite au dépôt du document « Fonds à destination spéciale LJP en date du 30 juin 2023 » pour 
 lequel  Josée Paquette donne quelques explications pour chaque projet, il est proposé par 
 Catherine Lamarche que le conseil autorise que les sommes du Fonds à  destination spéciale soient 
transférées au budget de l’école secondaire Louis-Joseph-Papineau pour l’année 2023-2024. 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 Klaus demande des détails concernant le point « CISSSO – 500 $ ».  Josée va vérifier. 
 
  
CE-10-14 :  BUDGET : 

Dépôt du « Budget initial 2023-2024 » pour lequel Mme Paquette donne des explications sur 
chacun des points. 
 

 
CE-10-15 : FRAIS CHARGÉS AUX PARENTS : 

 Dépôt du document « Frais chargés aux parents dans les écoles secondaires du CSSCV pour 
 l’année scolaire 2023-2024 ». 
 

CE-10-16 : NORMES ET MODALITÉS : 

 Dépôt du document « Normes et modalités 2023-2024 ». 
 
 Il est suggéré de transmettre ce document par courriel aux membres du conseil afin de leur 
 permettre d’en prendre connaissance et de nous dire s’ils l’approuvent, et ce, d’ici le 11 octobre 
 prochain. 
 

 Il est proposé par Catherine Lamarche d’adopter le document « Normes et modalités 2023-2024 » 
tel que déposé. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

CE-10-17 : POINTS DE LA DIRECTION : 

 
A) CLIENTÈLE ET DÉBUT D’ANNÉE :  

Dépôt d’un document donnant un portrait de la clientèle scolaire en date du 5 octobre 2023.   
 

B) MODIFICATION AU RÉGIME PÉDAGOGIQUE : 
 

Mme Paquette explique que nous vivons présentement une problématique au niveau des cours 
de musique suite au départ de l’enseignant.  En ce moment, ce sont des suppléants qui 
donnent ce cours, mais ils ne sont pas qualifiés en ce domaine. 
 
À cet effet, il y a eu rencontre entre la direction et le conseil des enseignants et la suggestion 
qui en est ressortie est de remplacer les cours de musique par des cours d’art dramatique pour 
lesquels il serait plus facile de trouver un enseignant qui pourrait donner ces cours. Cette 
mesure est temporaire pour cette année. 
 
Il est proposé par Julie Mailloux d’approuver ce changement c’est-à-dire de remplacer des 
cours de musique par des cours d’art dramatique pour le restant de l’année. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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CE-10-18 : SORTIES PÉDESTRES (AUTORISATION ANNUELLE) : 

Il est proposé par Josiane Cabana que des autorisations annuelles soient permises pour les sorties 
de groupes d’élèves dans le village qui ne nécessite aucun transport, et ce, sous la supervision de 
leur enseignant. 
ADOPTE À L’UNANIMITÉ. 
 
 

CE-10-19 : ACTIVITÉS ET LEVÉES DE FONDS : 
Il est proposé par Caroline Gratton l’adoption en bloc de toutes les activités et les levées de fonds 
inscrites au tableau déposé. 
 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
CE-10-20 : PROJET DE MME ÉMILIE CHARLEBOIS : 

Julie Mailloux demande s’il était possible d’offrir aux élèves les services de Mme Émilie 
Charlebois, conseillère en sécurité financière ? 
Josiane Cabana dit qu’il y a déjà des ateliers qui sont donnés aux élèves par « Jeunesse-Emploi » 
« Mes finances, mes choix ». 
Josée Paquette explique qu’elle apprécie cette offre, mais ce n’est pas possible et informe qu’elle 
avait déjà permis à cette dame de tenir un kiosque d’information à notre école en juin dernier. 
 

 
 
CE-10-21 : QUESTIONS DIVERSES : 
 
 

A) ACTIVITÉS HALLOWEEN : 
Christophe nous informe que le conseil étudiant aimerait organiser une après-midi d’activités 
pour l’Halloween.   
 
 

B) ABREUVOIRS : 
Plusieurs abreuvoirs ont été enlevés un peu partout dans l’école.  Seront-ils remis en place ou 
remplacés par des nouveaux ?  En ce moment, il n’y en a pas assez.  Josée Paquette va 
vérifier. 
 
 

C) VENTILATEURS : 
Christophe mentionne que lors des journées très chaudes que nous avons connues 
dernièrement, il faisait excessivement chaud dans les classes, surtout du côté sud de l’école.  
Le conseil étudiant demande s’il est possible d’installer des ventilateurs dans les classes lors 
des prochaines journées chaudes. 
Josée Paquette en achètera pour le printemps prochain. 
 
 

D) VENTE DES VÊTEMENTS « LJP » : 
Julie Mailloux demande si la vente des vêtements « LJP » se poursuivra cette année ?   
Il serait important que la vente de ces vêtements reprendre cette année afin de faire valoir 
notre école.  Il est suggéré d’en faire la promotion sur le site Facebook de l’école.  Ça pourrait 
être également un projet d’élèves en entrepreneuriat. 
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CE-10-22 : BONS COUPS : 

 

 Le bal des finissants a eu lieu en juin dernier.  Ce fut une très belle soirée !! 
 Il y a eu une belle participation à la rencontre des parents du 14 septembre dernier. 

 Un conseil des étudiants a été mis sur pied cette année.  Félix Blais en est le président et 
Christophe Lapointe, le vice-président. 

 Ce soir se tiendra à notre école, des portes ouvertes pour les élèves de 6e année et leurs parents 
afin de leur permettre de mieux connaître notre école.  À refaire peut-être en avril prochain. 

 Cette année encore, il sera possible de se procurer des cartes-repas à la cafétéria de notre école. 

 En parascolaire, plusieurs équipes sportives ont été mises sur pied !!  Bravo à Kim pour son 
excellent travail. 

 On souligne le fait que trois directions à notre école c’est vraiment bien, ça fait une bonne 
différence.  Il y a une belle collaboration enseignants/direction. 
 

 
CE-10-23 : DATE DE LA PROCHAINE SÉANCE : 
 

La prochaine séance aura lieu le jeudi 23 novembre 2023 à 18h30. 
 
 
CE-10-24 : LEVÉE DE LA SÉANCE : 
 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Christophe Lapointe la levée de la séance à 
 20h40. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

 
_____________________________________  ____________________________________ 
CATHERINE LAMARCHE,    JOSÉE PAQUETTE, 
Présidente du conseil d’établissement.   Directrice. 


